

Señor Esteban Celorrio: cien años es mucho tiempo en esto del deporte.

Muy poquitas entidades alcanzan esa cifra. El Centro Natación Helios lo hace este 2025. Hoy, precisamente, se celebra la gala de inauguración del centenario en el Teatro Principal.

Cien motivos o muchos más para estar más que felices...

Yo creo que nadie lo podía imaginar hace un siglo, cuando se juntaron unos amigos el 25 de julio de 1925 para hacer un centro de deportes náuticos frente al Ebro. Así nació el Centro Naturista Helios.

O sea, el Centro Natación Helios en un principio no se llamaba Centro Natación Helios...

Efectivamente. Ha habido una evolución permanente desde ese centro naturista inicial hasta un club que ha militado en las máximas categorías de varios deportes y que incluso cuenta con medallistas olímpicos y campeones del mundo.

Hablaba el otro día con Joan Jané, coleccionista de metales con la selección española de waterpolo, y no dejaba de evocar ese tiempo maravilloso que vivió en Helios.

Jané vino de Barcelona en los años 70 e hizo cosas muy importantes en Helios, con un equipo de waterpolo que peleó con los mejores de España.

Me quedé con una frase suya que decía que para verles jugar, había que ir dos horas antes a la piscina para tener asiento.

Es cierto. Fue un tiempo memorable. Y grandes equipos de baloncesto, balonmano, natación, atletismo, piragüismo...

Y nombres que forman parte del patrimonio sentimental no solo del deporte aragonés, sino del español: Epi, Arcega, Abel Antón... Qué decir de David López-Zubero, que aprendió a nadar en Helios.

Entiendo que todo esto no es fruto de la casualidad. Por cierto, David López-Zubero tuvo el detallazo de traerme la reproducción de la medalla de los Juegos Olímpicos de Moscú 80.

La primera medalla olímpica de la natación española, casi nada...

Así es. Además, David sigue nadando con licencia de Helios. Bajo esa licencia fue campeón de España de veteranos. Era y sigue siendo un delfín.

Su historia también tiene su aquel...

Yo no tenía ni idea de piragüismo y mi padre, que conocía al prac-

EN LA ÚLTIMA JOSÉ MARÍA ESTEBAN CELORRIO

PRESIDENTE DEL CENTRO NATACIÓN HELIOS

«El centenario demuestra lo que es Helios»



Celorrio, junto al busto del fundador de Helios, Leoncio Labay. J. M. MARCO

ticante de Helios, me apuntó pues necesitaban chavales para competir. Pero, insisto, no tenía ni idea...

Pues si llega a tener idea...

Todo fue muy rápido. Aprendí, me gustaba. Recuerdo que vi la final de piragüismo de los Juegos

de México 68 y les dije a mis padres que un día estaría yo en una final olímpica.

No solo estubo: fue medallista en Montreal 76. Qué medalla tan importante cuando España era tan escasa en metales.

Sí fue importante, sí. Y no solo

para Herminio Menéndez, Díaz Flor, Ramos Misioné y para mí; sino para todo el deporte español. Trabajé mucho. Entrenaba desde las seis de la mañana, con concentraciones incluso fuera de España. Pero tiene que quedar muy claro que Helios me ayudó muchísimo, que nada habría sido posible sin Helios. Ese es nuestro objetivo ahora. Queremos invertir en la base para que salgan nuevos campeones. El centenario debe significar un estímulo más.

Va a salir muy bien, ya verá.

Hay personas e instituciones muy implicadas. Nos ha ayudado el Ayuntamiento, el Gobierno de Aragón, además de patrocinadores, importantísimos en este momento también. Rafa Feliz será el presidente del comité organizador, con Fernando Arcega como embajador del centenario. El Rey también ha aceptado ser presidente del comité de honor.

EL PERSONAJE

● José María Esteban Celorrio (Lérida, 1954). Medalla de plata en los Juegos Olímpicos de Montreal 76. Presidente del Centro Natación Helios, que hoy celebra la gala inaugural de su centenario.

De lujo todo.

Queremos un centenario abierto a la ciudad. Estamos recibiendo mucho cariño. El Descenso del Sella va a estar dedicado este año al CN Helios. El 5 de marzo tendrá lugar el izado de la bandera olímpica. También encendemos el pebetero, y esperamos contar con Saúl Craviotto y David Cal. El 25 de julio habrá comida de reconocimiento a los grandes heliófilos, y la Virgen llevará el mantón de Helios. Por cierto, entre Craviotto y Cal suman once medallas olímpicas.

Con la de Arcega y la suya, 13. Y con las de Zubero y Epi, 15. ¡Qué grandes!

Ahora tenemos 17 secciones. El centenario demuestra lo que es Helios, pero queremos seguir dando pasos. Estamos trabajando, con muchísima implicación de Armando Ordovás, Paco Roche, David Fernández, Javier Quílez y Jorge Vela. Empezamos hoy con la gala y, de verdad, estamos muy ilusionados.

R. LAHOZ